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中卫断档
隐患大

●
刹车系统是汽车的一套零

部件。刹车失灵，敢开车上路
吗？

常说，足球是团队运动。这
样说，当然没错。但是，这个团队
存在薄弱环节，或某个环节有缺
陷，或有短板，就像刹车失灵一
样，就很危险。

高仓麻子出任主帅后，上海
女足的进攻变得快速流畅有效，
进球多，胜仗多。但是，几乎场场
有失球，输了一场重要的球，锦标
赛2比4负武汉江大，无缘四强。

失球多，什么原因？高仓麻
子执教无方？未必。

两个中卫，一个 33 岁，一个
19岁，两代球员。二十四五岁的
没有，断档。

门将23岁，首次参加顶级赛
事。整体表现不俗，但有些球的
处理尚欠火候。年长的一门、二
门受伤，三门被逼上梁山。

●
无独有偶。中国女足同病相

怜。中卫主将王晓雪受伤，无缘
世界杯。吴海燕三十出头，大伤
初愈；汪琳琳、窦加星“00后”。二
十六七正当年的，没有。

主力门将朱钰有伤，此次未
随队赴欧，能否赶上世界杯，不确
定。二门徐欢，1999年出生的，尚
无大赛的经历。三门潘红艳，
2004年出生的。

希望小将们能顶住压力，有
超常的表现。但是，常常的，希望
美好，现实残酷。

所以，此次赴欧两战，特别关注
中国女足的中卫防守与门将把关。

●
赴欧两战，4月6日瑞士，4月

11日战西班牙。

油水太足

●中国足场“反腐扫黑”风
暴中又有三人落马。中国田径
协会主席于洪臣涉嫌严重违纪
违法，中超联赛有限责任公司
原总经理董铮涉嫌严重违法，
国家体育总局副局长杜兆才涉
嫌严重违纪违法，都“进去”
了。其中于洪臣是中国足协的
老资格领导者。从2010年起任
足管中心副主任后至2017年夏
历任中超公司董事长、中国足
协副主席、足协专职执委。于
洪臣当足协要职的这七年中，
是中国足坛掀起金元足球风潮
的开始与发展到巅峰时期的

“黄金岁月”。于洪臣是2017年
8 月调任国家体育总局田管中
心主任、党委书记。去年才当
选了中国田径协会主席。揪住
于洪臣，是要翻翻黄历、查查老
账了。在他掌握足协实权时，

出现过不少疑案，但却被一风吹、
不了了之。广州恒大是金元足球
的带头羊，于洪臣是恒大坚实的
后台。当时有中超联赛在赛季中
改动规则使恒大坐拥七外援的先
例，有多次改变赛程为恒大让出
便利通道，还莫名其妙地出现所
谓倡议让中超其他俱乐部支持恒
大战亚冠。广州恒大的风起云
涌，没有彼时的足协大开绿灯、推
波助澜，光是恒大的一己之力如
何能办得如此风光。可以讲于洪
臣也为金元足球时代的英雄好汉
了。

●金元足球的买、买、买，砸、
砸、砸，神州足坛上是一脚足球，
黄金万两。跟风的各地诸侯都不
惜重金投入俱乐部、注入球队。
引入外援都是亿元级的，招募本
土球员也是千万级的。连一个当
红球员转会的签字费都能炒到五

六千万元。为金元足球鸣锣开道
的，收红包、捞回扣、领奖金也都
在百万级以上。绿茵场上的油水
太足太足。管足球的是瞎来来，
没有规矩。办足球的瞎弄弄，没
有底线。踢足球的瞎踢踢，不谈
尊严。讲足球的是瞎吹吹，不讲
规则。现在要算算账了。这些年
里以发展足球名义砸进去的几十
亿、上百亿铜钿银子流向了哪
里。能够预判的是，有鼓鼓囊囊
腰包的都是百万元、千万元级
的。油水足，老鼠肥啊。

杜兆才、于洪臣们的倒台，证
明了“反腐扫黑”追溯期没有什么
限定时段。足球比赛补时、加时
都有计时设定。而足球“反腐扫
黑”会一直在路上。只要揩油捞
了黑金的，是无处藏身的。躲得
过今朝，躲不过明朝的。

风暴升级

先提一个问题：究竟是他
们把中国足球变成了这样？还
是中国足球把他们变成了这
样？

据中央纪委国家监委网站

日前发布的最新消息：国家体育
总局党组成员、副局长杜兆才涉
嫌严重违纪违法，目前正接受中
央纪委国家监委纪律审查和监察
调查。

通告里没有写到的杜兆才的
另一个身份，是中国足协党委书
记兼副主席。网上有一张国际足
联主席因凡蒂诺和杜兆才以及陈
戌源的合影，如今杜兆才和陈戌
源先后被接受调查。

第一份公告发布时间是去年
世界杯期间的2022年11月26日，
原中国男足主帅李铁被公告接受
监察调查。

随后几个月里，包括中国足
协国管部部长陈永亮、中国足协
原秘书长刘奕、中国足协主席陈
戌源、中国足协纪律委员会主任

王小平、中国足协竞赛部部长黄
松，以及原中国足协副主席于洪
臣、中超公司原总经理董铮先后
都被通告开始接受调查。

如此庞大的一个阵容，几乎
涵盖了事关中国足球的重要岗位
和职位。在这种情况下，我们可
以想象一下中国足球，还能不能
搞好？这些岗位不仅关系到国家
队，也关系到联赛的公平。回想
起去年，当李铁东窗事发的时候，
谁能想到过这场风暴，居然会刮
到如此的广度和如此的高度。

今年新的赛季，虽然我们终
于恢复了主客场制，但是中超联
赛，将不得不同时与正在调查的
这些案情同步展开。

下一个还会是谁呢？

让步还是闹剧

温网正式宣布，俄罗斯和白
俄罗斯球员将被允许参加今年的
赛事。不过，两国球员参赛还有
先决条件：首先，球员要以中立身
份出战；其次，球员不能受到两国
政府或企业的资助；同时，球员不
能以各种形式表达对俄乌冲突的
支持。

从去年禁止俄白两国球员参
赛、取消赛事积分，到今年对这些
球员解禁，温网似乎做出了“让
步”。温网官网发布的声明中提
到，部分网球界的管理机构对去
年组委会的一系列“针对性”举措
感到非常失望。因此，如果继续
实施这些措施，将会损害球员、球
迷、英国网球和温网等各方的利
益。目前提出的方案，得到了英
国政府、草地网球协会、ATP、
WTA和ITF等各方支持。

看似的让步，实则又是一出
闹剧。俄乌冲突爆发以来，俄罗
斯、白俄罗斯和乌克兰球员的态
度成为了赛事组委会、他国球员

“吃瓜看戏”的焦点。从 ATP 和
WTA 要求俄白两国球员以中立
身份参赛，到温网去年禁止这些
球员参赛，无一不影响的是球员
和网球本身的利益。就连温网自
己也承认，去年取消积分的做法
损害了所有球员的利益。

作为四大满贯中历史最悠久
的温网，却在去年做出了最幼稚
的举动。或许温网认为，自己的
做法是正确的，但别忘了，搬起石
头不能砸自己的脚。

从俄白两国球员的角度来
说，有过去年被拒之门外、目前仍
被迫以中立身份参赛的经历，今
年温网开出的参赛条件，并非不
能接受。但对于温网而言，现在
的这套举措，能改变什么？归根
结底，是赛事去年的做法太过火，
伤害到了利益方的利益，才会让
他们做出这种“实质性让步”。

从乌克兰球员的角度而言，
他们会怎么想？在WTA 印第安
维尔斯站女单第三轮的比赛前，
乌克兰球员特苏伦科宣布以惊恐
症发作退赛。原因在于，特苏伦
科在赛前与WTA 主席西蒙进行
了谈话。西蒙表示，WTA不会对
俄白两国球员施加限制，也不会
对乌克兰球员加以支持。“吓跑”
特苏伦科的还有一点，那就是她
原本的对手应该是白俄罗斯球
员、澳网女单冠军萨巴伦卡。

温网解禁俄白两国球员，看
似跨出了“中立”的一步，但实质
依然是政治介入体育的闹剧的一
部分。俄白两国球员的实力，并
不会被禁赛和中立身份掩盖。在
澳网夺冠的萨巴伦卡、原男单世
界第一梅德韦杰夫，就是最好的
例子。

根本的，应该体育的归体育，
政治的归政治。

中国车手
前景如何

周冠宇在昨天 F1 澳大利亚
站夺得第九名，获得2分，这是他
在本赛季不错的开始。

他去年年度排名第18。昨天
的比赛，周冠宇是第 17 名发车，
这个位置基本上符合他的实力。
在此之前，他在排位赛上的成绩，
也总是在车队的后半部。他昨天
的表现不错，当然，那么多人犯规
和撞车甚至退赛，客观上也成全
了他。让他以第九名，积 2 分的
成绩，获得了本赛季至今最好成
绩。

周冠宇的出道和欧洲赛车手
差不多，都是从最低级别一步一
步挪上去，在低级别的比赛中，他
的成绩不错，比如在 2018-2019
赛季首次参加国际汽联世界杯车
队锦标赛，在揭幕战尼伯格林站
比赛中获得最佳新人称号。

当然，F1与其他级别的比赛
完全不一样，一共10支车队20辆
车，加上替补只有 30 名车手，这
就是世界一级方程式赛，竞争非
常激烈。

正因为 F1 有着如此高光的
吸引力以及世界各项比赛排名第
一的广告承载力，因此许多国家
都把能参加这项运动作为其实力
的体现，不惜巨大投入以获得参
赛机会。一条赛道的建造和维护
成本之高，是其他运动项目望尘
莫及的，国际汽联对参赛站要收
高昂的费用，还包括主要区域的
广告所有权。

F1之贵，不是随便可以想象
的。现在，全世界除了非洲，在其
他洲都有比赛站。

这样严酷竞争的比赛，中国
选 手 有 机 会 突 破 吗 ？ 我 问 了
ChatGPT，它是这样回答的：“中
国选手在 F1 中的突破仍然面临
诸多挑战，因为中国没有良好的
赛车基础和相关文化传统支持赛
车运动的发展。F1作为全球最具
竞争性的汽车赛事之一，需要极
高的技术、经验和资源投入，而中
国还没有形成健康的相关成长体
系。此外，F1赛事也存在一定的
门槛，包括可观的经济成本和需
要经验丰富的顶级车手才能发展
竞争力。

“为了在 F1 中取得突破，中
国赛车事业需要培养年轻选手的
技术和经验水平，以便能够更好
地适应高强度、高压力的比赛环
境。同时大力发展相关产业，吸
引更多资金和资源的投入，从而
进一步提升整个行业的水平。还
需要在赛车公园建设、赛道建设、
赛事组织等方面进行全方位改进
和升级，为未来的中国赛车事业
打下坚实基础。总之，更多的投
资和资源的支持是必然的。”

似乎都回答了，也像什么也
没有说。


